Reg-Nr: 307.02

Antragsnummer: A443/2022 Eingangsdatum: 04.12.2022 Federführung: Dezernat II Mitzeichnung: (leer) SharePoint-ID: 526

## CDU - GEMEINDERATSFRAKTION MANNHEIM

Geschäftsstelle im Rathaus E5, 68159 Mannheim

Postfach 10 30 51 68030 Mannheim

Telefon (0621) 2 93 – 21 90 Telefax (0621) 2 93 – 94 40 E-Mail: cdu@mannheim.de

Oberbürgermeister der Stadt Mannheim Herrn Dr. Peter Kurz Rathaus, E 5 68159 Mannheim

### Antrag zu den Etatberatungen 2023

CDU-Gemeinderatsfraktion Postfach 10 30 51 68030 Mannheim

05.12.2022

# Musikalische Akademie des Nationaltheater-Orchesters Mannheim e.V.

### Antrag:

Die Musikalische Akademie des Nationaltheater-Orchesters Mannheim e.V. erhält ab dem Jahr 2023 eine dauerhafte, institutionelle Förderung in Höhe von 100.000 €.

Dienststelle: TEH: Seite im Haushaltsplan

41 Ja Nein 307

HH-Plan 2023: HH-Plan 2024: HH-Plan 2025: HH-Plan 2026: 100.000 € 100.000 € 100.000 €

Produkt-Nr/Inv. 1.28.10

Strategisches Ziel: 4 Engagement fördern, Demokratie stärken.

#### Antragsbegründung:

1778 gründeten Bürger und Musiker Mannheims, orientiert am Pariser Vorbild, eine Académie des amateurs. Sie führte die Konzertreihe der Hofkapelle in eigener Regie weiter, nachdem der Kurfürst Mannheim verlassen hatte. Heute nimmt die Akademie neben den Musikern des Nationaltheater-Orchesters auch Fördermitglieder auf. Ein Kuratorium, besetzt mit Persönlichkeiten aus Wirtschaft und Politik, von der Universität und den Hochschulen sowie aus dem musikalischen Leben Mannheims, begleitet und unterstützt die Arbeit des Vorstands der Akademie.

Die in der Musikalischen Akademie organisierten Mitglieder des Nationaltheater-Orchesters Mannheim sind Veranstalter einer der ältesten Konzertreihen in Deutschland. Unter den Theater-und Symphonieorchestern sind die demokratische Struktur der Akademie und ihre damit verbundene programmatische Eigenständigkeit einzigartig. Sie sind entscheidend für die künstlerische Identität und das Selbstbewusstsein der Musiker. Achtmal im Jahr präsentiert sich heute das Orchester, das sonst im Operngraben erklingt, im Mozartsaal des Rosengartens. Kulturschaffen in der Eigenverantwortung der Künstler: Das ist in Mannheim Wirklichkeit, und es ist erwiesenermaßen ein erfolgreiches und nachhaltiges Konzept!

Um diese einzigartige Veranstaltungsreihe zu erhalten benötigt es einer dauerhaften Förderung durch die Stadt Mannheim.

Claudius Kranz
Fraktionsvorsitzender

Alexander Fleck Stadtrat Katharina Funck Stadträtin

Martina Herrdegen Stadträtin Thomas Hornung Stadtrat Prof. Dr. Egon Jüttner Stadtrat

Marianne Seitz Stadträtin Prof. Dr. Alfried Wieczorek Stadtrat